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Я, Захарова Светлана Валентиновна  –  педагог – психолог социально – 

реабилитационного центра города Белёва Тульской области. 

Осуществляя выбор педагогической профессии, каждый человек решает, 

соответствует он ей или нет. Профессия психолога меня привлекала с самого 

детства. Часто смотря на окружающих меня взрослых, которые внешне 

выглядели нормально, но своими поступками и  высказываниями приводили 

меня в неприятное изумление. Я думала, как же так можно поступать с 

другими людьми, чем руководствуется этот человек, что внутри у него, 

почему в нём столько зла, отчего он такой, почему он позволяет себе такое? 

Эти вопросы всегда не давали мне покоя. И ещё тогда в детстве,  я поняла 

одну очень важную вещь – если в человеке есть житейская мудрость, то это 

не зависит от того сколько ему лет, возраст тут совсем не причем.  Поэтому 

выбор профессии был для меня очевиден. Я хотела и хочу помочь людям, 

узнать себя, разобраться в себе и окружающем мире, строить свою жизнь 

основываясь на свои сильные стороны, но и не уничтожать себя за свои 

слабости, т.е. помочь найти ту гармонию в душе, тот баланс, который 

позволит быть человеку счастливым.   

Все люди хотят быть хорошими. Но понимание хорошего у  людей 

разное. Психика ребёнка, его душевный склад, отношение к окружающему 

миру, другим людям и к себе формируются с самого раннего детства в 

родительской семье под влиянием той атмосферы, которая царит в родном 

доме.  

«Вся наша жизнь зависит от того, из какой детской мы вышли» (Ю.В. 

Катин - Ярцев) 

Теперь, особенно в трудные минуты, понимаешь, что в детстве ты был 

счастлив. А как же дети из неблагополучных семей. Что они смогут 

вспомнить: боль, страх, унижение, призрение к окружающим. И даже в 

будущем, когда станут взрослыми, когда некоторые из них станут более 

благополучными, чем их товарищи по несчастью, они спрячут в себе, скроют 

от окружающих свою боль, сделают всё зависимое от себя, чтобы никто не 

догадался, что отец в пьяном угаре бил мать, выгонял их из дома. Что порой 

приходилось ночевать в сарае, на чердаке, тайком пробираться в дом через 

выставленные окна, пока спит так называемый батя. Родители, самые 

близкие и дорогие люди, которых ребёнок должен любить безусловно, по 

своей природе, вдруг становится самым больным местом во всей дальнейшей 

жизни этого человека. Поэтому ребёнок часто испытывает чувство 

одиночества, либо, привязан к телевизору или компьютеру. Порой родители 

не задумываются о том, что их неумение разрешить собственные проблемы 

приводит к   появлению в психике детей патологических переживаний. 



Так он  приходит к тому, что ему не к кому приклонить голову, что он 

одинок, нет, не один, а именно, одинок. Я принимаю боль этих детей. 

Оскорбляюсь, когда на такого ребёнка говорят «Ничего хорошего из него не 

вырастет, это же сын алкоголика ». Да, я согласна, дети из неблагополучных 

семей часто являются трудными. И поэтому считаю, только грамотное и 

чуткое общение позволит им правильно реагировать на происходящие вокруг 

них негативные события. Ведь частица душевной теплоты, внимания и 

понимания для них стоит больше, чем все сокровища мира. С 

неблагополучными семьями и их детьми я работаю уже 24 года. И детям, 

которым было на начало моей работы 10 лет, сейчас уже 34 года. Многие из 

них не повторили судьбу своих родителей. Выросли хорошими людьми, 

создали свои семьи и теперь уже сами родители. И встречая некоторых на 

улице, они мне говорят: - А помните? Помните? Знаете, когда вспоминаешь 

детство так хорошо на душе. Мы, взрослые только потом смогли оценить то, 

что считали само собой разумеющимся. 

   Да, я помню. Помню всё, начиная с первых дней работы. Один 

«трудный» мальчик сердитым шепотом отчитывал свою «трудную» мать : 

«Что ты здесь забыла?! Мне стыдно за тебя. Не приходи ко мне пьяная. »  

Прошли года,  и эта  женщина смогла исцелиться. В данный момент помогает 

сыну,  воспитывает внучку. А этот парень не стесняясь выкладывает фото 

своей семьи с подписью – « Самые родные мои. Мамуля и дочка.»  

 Поэтому я считаю, необходимо больше обращать внимание на детей, 

пока они живут ещё в семье, а именно: какая это семья, какой в ней 

психологический климат, чтобы вовремя помочь, чтобы не было сломанных 

судеб. 

Другой человек - это целый мир, и что самое важное - он имеет право 

быть таким. Быть другим! Не похожим не только на своего отца и мать, 

вообще ни на кого. 

Желаю Вам гармонии в душе, счастья и благополучия!!! 

С уважением, Ваш психолог. 


